

## **Kleine Anfrage Luzius Theiler (GPB-DA): Konzernbier aus Basel statt Berner Bier in städtischen Restaurants**

Die von der Zürcher ZFV-Gruppe geführten städtischen oder halbstädtischen Restaurants Dählhölzli, Schöngrün im Klee-Zentrum sowie die drei Bernexpo-Restaurants schenken nach einem Bericht der BZ vom 20. April 2017 im Offenausschank statt Felsenau- nur noch Feldschlösschen-Bier aus dem dänischen Carlsberg-Konzern aus.

Beim Dählhölzli war es die Stadt, die 2013 die Pacht neu an den ZFV vergab – unter anderem, weil der Konzern in seinem Konzept hervorstrich, regionale Produkte verwenden zu wollen, wie die Direktion für Finanzen, Personal und Informatik schreibt. In der Tat will die ZFV mit ihrem „Umweltkodex“ „Tag für Tag die Nachhaltigkeit fördern“. „Unser Beschaffungskonzept bildet die Grundlage für einen verantwortungsbewussten Einkauf unter Einbezug ökologischer Zusammenhänge. Wir berücksichtigen umweltbewusste, regionale Lieferanten“ heisst es in Punkt 2 des ZFV-Umweltkodexes<sup>1</sup>.

Mit der Zentralisierung des Bier-Einkaufs in Basel verstösst die ZFV gegen ihren eigenen Kodex und damit gegen ihr Versprechen beim Vertragsabschluss auf Verwendung regionaler Produkte. Als Folge werden sich Tonnenweise zusätzliche Strassentransporte ergeben. Mit der Unterzeichnung der „Lokalen Agenda 21“ und der Mitgliedschaft bei „Fair Trade Town“ hat die Stadt Bekenntnisse zur lokalen fairen Wirtschaft abgegeben. Diese machen jedoch nur Sinn, wenn sie im konkreten Handeln zum Ausdruck kommen.

1. Ist der Gemeinderat bereit, nochmals in dieser Sache nochmals bei den ZFV-Unternehmungen Vorstellig zu werden?
2. Ist der Gemeinderat bereit, bei weiteren Vertragsabschlüssen mit Pachtbetrieben explizit vertraglich festzulegen, dass zumindest bei Produkten mit grossem Transportvolumen regionale Lieferanten zu berücksichtigen sind?
3. Ist der Gemeinderat bereit, bei künftigen Pachtvergaben vermehrt gewerbliche Betriebe aus der Region statt auswärtige Filialbetriebe zu berücksichtigen?

Bern, 27. April 2017

*Erstunterzeichnende: Luzius Theiler*

*Mitunterzeichnende: Tabea Rai, Daniel Egloff, Christa Ammann*

---

<sup>1</sup> <https://zfv.ch/de/unternehmen/engagement>